

Aktionstage saubere Hände – 02.05. bis 08.05.2023

Kurzer Erfahrungsbericht aus dem Ev. Diakonissenkrankenhaus Leipzig

Immer am **5. Mai** findet der von der Weltgesundheitsorganisation (WHO) initiierte „Internationale Tag der Händehygiene“ statt. Der diesjährige Aktionstag stand unter der Überschrift „**Mit Hand und Herz**“, und für uns war klar, dass wir uns wieder gern daran beteiligen würden. Also informierten wir zuerst über eine Hausmitteilung alle Mitarbeitenden über unser Angebot anlässlich des Aktionstages und nutzten dabei gleich auch die Gelegenheit, einen Link auf das aktuelle Video der „Aktion Saubere Hände“ <https://vimeo.com/user121255710/review/819799192/3887b7c4dc> mitzuversenden.

Bereits vor dem „Internationalen Tag der Händehygiene“ waren wir am 2. und 3. Mai mit **stationsbezogenen Angeboten** vor Ort und direkt für unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ansprechbar. Die Hygienefachkräfte besuchten alle Stationen und medizinischen Bereiche (außer OP), um in einer ebenso lockeren und kreativen wie auch informativen Weise auf die Bedeutung dieses wichtigen Themas der Händedesinfektion hinzuweisen und dafür zu sensibilisieren. Mit im Gepäck waren dabei auch ein kleiner Wissenstest, ein Flyer „Lass Deinen Schmuck zu Hause. Wir glänzen anders ... 😊“ sowie eine UV-Lampe. Jeder Mitarbeitende konnte seine durchgeführte Händedesinfektion unter UV-Licht auf Benetzungslücken überprüfen. Mehrere nahmen dabei mit einigem Erstaunen auch die Rückfettung zum Ende der Händedesinfektion bewusst wahr. Zum Abschluss durfte eine kleine süße Belohnung nicht fehlen.

Zum Aktionstag selbst gab es am 5. Mai einen **Aktionsstand** im Eingangsbereich unseres Hauses, der durch unsere Leiterin der Lenkungsgruppe und einer Hygienefachkraft besetzt war. Hier konnten sich auch interessierte Patientinnen und Patienten sowie Gäste gezielt informieren und die Durchführung einer Händedesinfektion mit Hilfe der UV-Lampe ausprobieren. Es blieb natürlich auch genügend Zeit, um Fragen rund ums Thema Händedesinfektion und Händehygiene zu beantworten.

Wenige Tage nach dem Aktionstag startete am 8. Mai eine **Qualitätskontrolle der chirurgischen Händedesinfektion im OP-Bereich**. Damit verbunden ist das Ziel, im Sinne einer optimalen Patientensicherheit postoperative Wundinfektionen bestmöglich zu verhindern. Zu diesem Zweck wurden von den anwesenden Mitarbeitenden

Abklatschproben beider Hände direkt nach OP-Ende und nach dem Ablegen der OP-Handschuhe genommen und anonymisiert ins Labor gesendet. Im Ergebnis konnten keine Wirkungslücken der chirurgischen Händedesinfektion bei den getesteten Mitarbeitern nachgewiesen werden – ein großartiges Ergebnis! 😊